

<天録時評>

建国記念の日**由来を知り感謝の心の涵養を****日本時事評論**

編集・発行
(株)日本時事評論社
 〒753-0817
 山口市吉敷赤田四丁目6番38号
 電話 050-3532-5152
 FAX 083-928-1113
 □編集部□
 電話 050-3532-5149
 FAX 083-922-3167
 購読料 年4,800円
 郵便振替01590-1-25226

日本時事評論 [Q 検索](http://www.nipponjijihyoron.co.jp)
 購読申し込み、書籍の
 案内、過去の記事の紹
 介は本紙公式ウェブサ
 イトまで。スマートフォ
 ンからのアクセスは右
 下のQR
 コードを
 ご利用く
 ださい。



紙面案内

2 巷露..十兆円市場への挑戦	3 抑止力強化に不可欠な愛国心の涵養
4 北海道を守った占守島の戦い	5 国家転覆の暴力革命を目的に設立
6 和魂洋才の端緒	7 場所や時間に縛られない働き方/他
8 新井白石の報告	8 日本の肖像@高保己一(補)

<天録時評>

国家があつて安心、安全の生活が保障される

われわれの平和で安心、安全な暮らしは、国家があつてこそ享受できるものだ。しかし、現代を生きる国民は、それが当たり前になってしまい、先人先祖の努力があつて、今の日本という国家があることへの感謝の心が希薄になつてきている。今一度「建国記念の日」の由来や意味を学び直し、国民の誇りである伝統文化を守り続けることの大切さを知り、国家に対する忠誠心や愛國心を涵養していくべきである。

國に感謝を

ロシアがウクライナを侵略し、無差別攻撃でウクライナ国民の命を奪つてゐる。中東やアフリカではイスラム教徒同士で爆弾テロや殺し合いを繰り返している。世界の多くの地域では紛争や暴力が激化し、法の支配が崩壊して、人権侵害や殺戮が日常化している。命を守るために母国を逃れ、誰も信じられず、戦々恐々として生活している人々がたくさんいる。

こうした人々と比較すれば、日本国民は平和と安定した治安の下で豊かな生活を享受しており、

<天録時評>

國民の自立心を奪うバラマキ政策

恵まれ過ぎているとさえ言える。これはすべて國家があり、先人先祖が平和な世の中を維持してきた努力の賜物である。

しかしながら、多くの国民にはそれに対する感謝の心が薄いと言わざるを得ない。自分の事しか考えない国民が増え、権利主張がぶつかり合つて

物価の優等生と言われすぎた社会となり国民の連帯感や団結力が失われつつある現状は、危うい状況であり、改善していくことが必要だ。

神武天皇即位の日

令和五年二月十一日は
皇紀二六八三年の「建国記念の日」である。国民

ローマの『パンとサーカス』の轍を踏むな

く、その由来や意味を理解している人が年々少なくなつてきている。年に一度の「建国記念の日」に平和のありがたさをかみしめ、今一度「建国を

年と為す」と記されており、これが基になつていて、これが元節の祝日である。先人先祖に感謝し、子孫に対してより良い社会を残せるよう、國民としての責任を自覚

する必要である。国家があつて現在の繁栄や豊かな生活があることに思いを至らすべきだ。

しかし、多くの国民に

「紀元節」として国家の重要な祭日だった。「紀元節」は、神武天皇が檍原の地で初代天皇として御即位されたことに由来する日である。『日本書紀』に「辛酉年春止月、庚辰朔、天皇檍原宮に即帝位。是の歳を天皇の元年と為す」と記されており、これが基になつていて、これが元節の祝日である。日付は西暦の紀元前六六〇年二月十一日にあたり、皇紀元年として現在まで続いている。

年と為す」と記されており、これが基になつていて、これが元節の祝日である。日付は西暦の紀元前六六〇年二月十一日にあたり、皇紀元年として現在まで続いている。

明治政府は、近代国家として体制を確立するため、様々な制度改革を行つた。太陽暦の施行と自国の紀元に当たる日を祝日としていたのを範とし、神武天皇紀元を制定し、祝日の一つにした。

つまり、明治五年、神武天皇即位の年を日本元年と定め、翌六年には、太政官布告により神武即位の日を太陽暦に換算した

皇紀2683年 令和5年2月11日 **建国記念の日**

国旗を掲げて日本の建国をお祝いしましょう

「建国記念の日」は、わが国の「歴史・文化・伝統」を尊び日本人としての自覚や誇りを深める大切な日です。



〈天録時評〉

抑止力強化に不可欠な愛国心の涵養

武力行使の抑止に集団防衛の仲間を増やせ

ウクライナの惨状に見るように、武力による侵略が始まると、命や財産が奪われ、生活が破壊される。平和と繁栄を守るために、武力による現状変更を許さないという姿勢を明確にし、法による支配や自由の尊重という共通の価値観を持つ国々と連携し、協力することで安全保障体制を強化しなければならない。その基本となるのは、自らの手で国を守るという気概である。愛国心の涵養こそが、平和と繁栄に不可欠である。

多大な犠牲

米国の『戦略国際問題研究所』（以下、戦略研）が先頃、二〇二六年に中国が台湾に上陸侵攻作戦を実施したとの想定で、様々な条件下で二十四通りの具体的な作戦行動の筋書きを検証した報告書を公表した。ほとんどの筋書きで、沖縄県の嘉手納基地をはじめ、山口県の岩国基地、東京都の横田基地、青森県の三沢基地などを拠点として作戦を展開した米軍の反撃が功を奏して、中国の作戦は失敗するとの結論になつていている。

中国による台湾侵攻が失敗するとの予測は、喜ばしいものだ。しかし、中国軍の巡航ミサイルなどで、在日米軍基地や機動部隊、自衛隊基地が攻撃されるため、航空母艦

防衛力強化

二隻など数十隻の艦船や数百基の航空機、数千人の兵士などを失うとしている。「多数の死者に対応するため仮説墓地も作られているだろう」との記述もあるほど、大きな犠牲を強いられる。

ウクライナで、多くの犠牲者が出ていた惨状を思い起こしてしまう。日本の被害よりも、命や財産が奪われ、生活が破壊されることは、これまで台湾に上陸侵攻作戦を実施したとの想定で、様々な条件下で二十

男子に義務づけている兵役の期間を現在の四ヶ月から、一年間に延長することを決めた。蔡総統は「台湾が自衛力を強化してこそ、国際社会からより多くの支持を勝ち取れる。われわれがしっかりと準備をすればするほど、中国が早まつたことをする可能性は小さくなる」と毅然とした姿勢を示している。

「台湾を守る」と言明しているバイデン政権も台湾の航空部隊の対応能力高めるF-16などの戦闘機などの武器や装備の売却を積極的に行い、軍事支援を強化している。そして、アジア太平洋地域の平和を守る米国の戦略上の最大の同盟国がわが国であり、一層の緊密化が求められている。

現時点では中国が台湾侵攻を行えば、中国自身が多大な損失を被るばかりか、失敗する可能性が高まる。だからと言って、防衛力強化の手を抜けば、すぐ逆転される。習近平をはじめとする中国共産党幹部も十分認識している。だからこそ、米海軍が台湾に近づけないようにするための海軍力の拡充を急いでいる。

中国海軍は、すでに艦船の数量だけでは米軍を上回っている。両国の造船力はもちろん、予算額からしてもこの差は今後ますます拡大する。こうした中でわが国のトマホーク配備は、中国海軍の艦船には大きな脅威となる。抑止力は高まる。わ

が国の役割は重要だ。
国家の危機

最前線に立つ

安倍元総理が提唱した「自由で開かれたインド太平洋構想」に、英国やUAE、オーストラリア、インドも参加を表明している。力による現状変更を認めず、公海の自由航行という国際法などを含め、米軍と自衛隊の一体化を加速することなどを表明された。台湾有事を招かないためには、台湾支援に向けた日米の緊密な協力体制の構築が不可欠だ。

中国はこれまで海洋における勝手な振る舞いを続いているように、海上の自由航行という国際法を順守することは期待できない。台湾海峡のみならず、西太平洋が中国の支配下に入れば、わが国にとってエネルギーや食料を輸入する最も重要な通商交通路の自由航行が阻害される。

中国の要求を受け入れなければ、海の通商交通路が封鎖されてしまう事態も起り得る。そうなるれば、エネルギーも食料も途絶するだけに、わが国は中国の言いなりにならざるを得なくなる。独立も主権も失うのと同じだ。まさに国家の危機を迎えることになる。

抑止力向上に不可欠だ。

台湾有事が『日本有事』だと言われるのは、必然的にわが国へのミサイル攻撃があるということがではない。台湾が中国の支配下に入れば、台湾に中国のミサイル基地が建設され、米国艦船も西太平洋での活動は困難になる。従つて、わが国を含めて西太平洋が中國の勢力圏となるということだ。

が先頭に立って、多くの国々との協力体制の構築を急ぐべきである。

かつて西ドイツは東西冷戦の最前線に位置付けられていたが、米中の緊張が高まる中で、今やわが国が世界の安全保障の最前線にいる。平和と安定を守るために、武力行使を防止する抑止力としての安全保障体制、とりわけ国防力の増強が求められる。しかし、その国防力もわれわれに国を守るために戦うという気概があつてこそ、中国に對する抑止力となる。

「平和を守れ」と叫び何の備えもしなければ、平和は遠ざかるだけだ。國を守るとは、われわれの子孫の繁栄と安定を守り、豊かな生活の基盤である文化を涵養することだ。愛国心を涵養することだ。

抑止力向上に不可欠だ。

ロジュマン 小林 周南市楠木9-25	大阪国際総合法律事務所 弁護士 産業医 Ph.D 労働衛生コンサルタント 中小企業診断士 MBA 斎 本 恭 明 大阪市西区鞠本町1-6-10 本町西井ビル5階 TEL 06-6446-1123	株式会社 マックスネットリューション 代表取締役 光安 利浩 Face book ソフト開発 〒812-0011 福岡市博多区博多駅前2丁目19-29 TEL(092)481-5543 FAX(092)481-5743 e-mail:mitsuyasu@max'net-solutions.com URL: http://www.maxnet-solutions.com	阿黒商店 岡山県勝田郡奈義町豊沢	田辺三菱製薬 落田 健作 〒731-0111 広島市安佐南区東野二丁目28番14号 本店 TEL・FAX(082)877-6355 横川Office TEL(082)237-3415 携帯 090-6403-6991
三明農園 三明 吉之 山口県萩市大字上小川西分273	インド料理 シバ本店 〒753-0079 山口市糸糸2-7-45 TEL (083) 932-4800	(有) コーケン 化粧品原料販売 ビタミンC誘導体・ビタミンE誘導体 健康食品販売 コラーゲン 大阪府大阪市	Mr.CHAP BALLOON ART パルーン・パフオーマー 大道芸人 チャップさん (益田 誠史) ストーク楽空演芸部 山口県光市上島田7丁目8-11-4 TEL090-1332-8765 yan_wenli-th13+hyperion@softbank.ne.jp	脚本 演出 撮影 映像製作 アートビジョン 〒616-8341 京都市右京区嵯峨甲塚町8-103 TEL・FAX 075-864-3212

<天録時評>

北海道を守つた占守島の戦い

祖国防衛のために戦つた兵士を忘れるな

二月七日は北方領土の日だ。千島列島の一番北にある占守島(しゆじゆしょう)という小さな島も戦前は日本の領土だった。そこで、ボツダム宣言受諾後の八月十八日から、北海道の占領を目指したソ連軍との激戦が繰り広げられた。占守島の戦いがなければ、北海道、あるいは東北地方までソ連領となり、わが国も分割国家となつた可能性が高いと言われている。国民が、知つておくべき戦いである。わが国の領土を取り戻すためにも、ソ連侵攻の防壁となつて亡くなつた兵士たちに感謝し、慰靈を忘れてはならない。

ソ連の対日参戦

北海道本島の東にある根室海峡からカムチャツカ半島の南にある千島海峡までの間に、千島列島が連なつてゐる。その北東端に占守島がある。千島列島は、ロシアとの一八七五年の権太千島交換条約でわが国の領土として確定した。

南太平洋方面で激戦が行われている最中、千島列島を含む北太平洋海域

では、さしたる戦闘はなかった。とはいえ、アメリカやソ連の侵攻に備えるため、北海道・千島・権太を管轄する日本陸軍第五方面軍は、相応の戦力を置いていた。

日本の敗戦が濃くなつて、このまま戦況が推移すれば、北太平洋海域は大きな戦闘に巻き込まれ

ることなく終戦を迎えるはずだった。しかし、昭和二十年二月のヤルタ会談で対日参戦が求められたソ連は八月九日、日本との中立条約を一方的に破り、満州、次いで南樺太へ侵攻する。その後、日本がポツダム宣言を受諾し、降伏したにもかかわらず、千島列島の占守島に上陸する。ここに、占守島の戦いが繰り広げられた。

一方、日本軍は幌筵島(ほろもじゆとう)の第九十一師団長の堤中将が各部隊の指揮官たちを集め、八月十八日十六時をもつて停戦とされたこと、やむを得ない場合の自衛戦闘は認められてゐること、敵の軍使が来た場合は師団司令部に連絡することなどを確認していた。しかし、八月十七日のソ連軍の軍事侵攻開始の攻撃を受け、自衛のための迎撃の準備に入つた。

十八日未明、竹田浜に上陸を開始したソ連軍に對し、日本軍の第九十一師団は待ち構えて、砲火を浴びせ掛けた。日本軍守備隊は、あらかじめ米軍の上陸を想定して、持久抵抗を続けるべく、島の各所に防御陣地を構築していた。

十九日未明、竹田浜には、現在も戦闘が繼續してゐる。ソ連軍は、帰國することも許されず、そのまま留め置かれ、十月になるとシベリアへ移送される。そして酷寒の地で「シベリア抑留」という苦難に立ち向かうことになる。

占守島の日本軍は、結果的に降伏したのだが、その善戦ぶりがソ連の南下政策を阻止し、分断

されることなく終戦を迎えるはずだった。しかし、昭和二十年二月のヤルタ会談で対日参戦が求められたソ連は八月九日、日本との中立条約を一方的に破り、満州、次いで南樺太へ侵攻する。その後、日本がポツダム宣言を受諾し、降伏したにもかかわらず、千島列島の占守島に上陸する。ここに、占守島の戦いが繰り広げられた。

一方、日本軍は幌筵島(ほろもじゆとう)の第九十一師団長の堤中将が各部隊の指揮官たちを集め、八月十八日十六時をもつて停戦とされたこと、やむを得ない場合の自衛戦闘は認められてゐること、敵の軍使が来た場合は師団司令部に連絡することなどを確認していた。しかし、八月十七日のソ連軍の軍事侵攻開始の攻撃を受け、自衛のための迎撃の準備に入つた。

十八日未明、竹田浜に上陸を開始したソ連軍に對し、日本軍の第九十一師団は待ち構えて、砲火を浴びせ掛けた。日本軍守備隊は、あらかじめ米軍の上陸を想定して、持久抵抗を続けるべく、島の各所に防御陣地を構築していた。

十九日未明、竹田浜には、現在も戦闘が繼續してゐる。ソ連軍は、帰国することも許されず、そのまま留め置かれ、十月になるとシベリアへ移送される。そして酷寒の地で「シベリア抑留」という苦難に立ち向かうことになる。

占守島の日本軍は、結果的に降伏したのだが、その善戦ぶりがソ連の南下政策を阻止し、分断

も健在で、砲兵部隊を陸揚げできなかつたソ連軍は、より優勢であつた。そこで、堤中将は第十一戦車連隊長池田大佐と第七十

三旅団長杉野少将に対し上陸地点で前進できないソ連軍を撃滅するよう命令を下す。これを受けた第十一戦車連隊長池田大佐は、配下の将校たちに訓示を行つた。その訓示は「状況くだんの如し。諸君は大事の際に隠忍自重した赤穂四十七士たらんと欲するか。それとも祖国防衛のために戦つた白虎隊たらんとするか」というものだった。将校全員は即座に「白虎隊」と一齊に答えた。それを聞いた池田大佐は、「今や連隊長として下すべき命令もな

い。ただ一途に御勅諭を奉唱しつつ敵中に突入せられた。降伏した日本軍兵士たちは、帰國することも許されず、そのまま留め置かれ、十月になるとシベリアへ移送される。そして酷寒の地で「シベリア抑留」という苦難に立ち向かうことになる。

占守島の日本軍は、結果的に降伏したのだが、その善戦ぶりがソ連の南下政策を阻止し、分断

も健在で、砲兵部隊を陸揚げできなかつたソ連軍は、より優勢であつた。そこで、堤中将は第十一戦車連隊長池田大佐と第七十

三旅団長杉野少将に対し上陸地点で前進できないソ連軍を撃滅するよう命令を下す。これを受けた第十一戦車連隊長池田大佐は、配下の将校たちに訓示を行つた。その訓示は「状況くだんの如し。諸君は大事の際に隠忍自重した赤穂四十七士たらんと欲するか。それとも祖国防衛のために戦つた白虎隊たらんとするか」というものだった。将校全員は即座に「白虎隊」と一齊に答えた。それを聞いた池田大佐は、「今や連隊長として下すべき命令もな

い。ただ一途に御勅諭を奉唱しつつ敵中に突入せられた。降伏した日本軍兵士たちは、帰國することも許されず、そのまま留め置かれ、十月になるとシベ

リアへ移送される。そして酷寒の地で「シベリア抑留」という苦難に立ち向かうことになる。

占守島の日本軍は、結果的に降伏したのだが、その善戦ぶりがソ連の南下政策を阻止し、分断

原料づくりから製品づくりまで
絹と共に、「シルクの総合メーカー」



安達株式会社

〒990-0301 山形県東村山郡山辺町大字山辺1077番地の2
TEL(代表)(023)664-5063 FAX(023)664-5142
http://www.a-mayuya.jp/

プロ・リフォーム

三星創建

宮城県仙台市

佐藤ファーム

砂丘
メロン、ストック他

代表 佐藤 宏由

〒998-0112 山形県酒田市浜中乙170

TEL 0234-92-2339

サクランボ

今野農園

予約承ります

今野 耕作

山形県東村山郡山辺町大字大寺1147-3

TEL・FAX (023)665-8765

ミライに進む子供たちを全力サポート



MiraiSchool

放課後等デイサービスミライスクール深町校

絹 MAYUYA 安達株式会社 福祉事業部

〒990-2462 山形県山形市深町1-2-5 1F

TEL 023-616-7840 FAX 023-616-7841

日本毛髪指導公認講師
ベルナール美容着付

Pテラ美容室

桑原きくみ

酒田市中町2丁目1-3

TEL 0234-28-8866

▲サカイ創建

www.sakai.co.jp

総合建設



愛知県小牧市
大字三ツ渕字
西之坪1138番地
☎0568-72-3666

きよしけ丘本店
パティスリー マーサ

〒270-0013 千葉県松戸市木下金崎3-10-9

TEL 047-316-1234 FAX 047-316-1243

Mail:info@ma-sa.net

テラスマール松戸店

マーサドウ ブリュス

〒270-0023 千葉県松戸市八ヶ崎2-8-1

TEL 047-710-3734 FAX 047-710-3735

Mail:okashi@ma-sa.net

長岡工業



長岡美智子

山形県西置賜郡飯豊町大字中824

TEL・FAX (0238) 74-2411

〈天録時評〉

日本共産党の隠された正体①

国家転覆の暴力革命を目的に設立

都合の悪い歴史に頬かむりして国民を騙す

昨年七月に結党百年を迎えた日本共産党は、今年の四月に行われる統一地方選挙に向けて、『現有議席絶対確保』を掲げて、昨年秋から臨戦態勢に入り、全国で選挙活動を開催している。共産党は党員数を減らし続け、選挙でも敗北続きたが、令和三年十二月末で二千五百八十四人の地方議員を抱えている。共産党の実態を知らない有権者が、正体を隠した巧妙なソフト路線に乗せられて投票しているからだ。そこで、共産党の歴史を振り返りながら、その怖さと隠された正体を明らかにしよう。

戦争反対の嘘

共産党は「立党以来百年、ずっと戦争反対を叫んできた政党」、「反戦平和の党」と吹聴している。日本や米国の戦争には反対してきたが、ソ連や中国あるいは北ベトナムなどの共産主義国や革命勢力が行う戦争には反対するどころか、支援している。これは米国の核実験には反対するが、共産主義のソ連の核実験には「断固支持」を表明している。これは米国のかつたのと同じだ。

共産主義者にとって戦争は、革命を起こす絶好的の機会とされていた。ソ連の共産政権の誕生となつたロシア革命は、第一次世界大戦の混乱を利用して成り立つたように、日本共産党も

第二次世界大戦を利用して、共産革命を目指して、戦前の共産主義者は、ソ連からの指令の下に、わが国が米国と開戦する工作を展開していたのである。武力による暴力革命を目指す政党が「平和の党」だというのではなく、ソ連共産党が指導して世界革命を目指したコミニストリーフォルムとは、自分たちに反対しても過言ではない。

第二次世界大戦を利用し、共産革命を目指して、戦前の共産主義者は、ソ連からの指令の下に、わが国が米国と開戦する工作を展開していたのである。武力による暴力革命を目指す政党が「平和の党」だというのではなく、ソ連共産党が指導して世界革命を目指したコミニストリーフォルムとは、自分たちに反対しても過言ではない。

武装闘争を実施

政党として認められた戦後は、国民生活の窮屈や社会不安を背景に党勢を拡大した。しかし、昭和二十六年の第五回全国協議会において「日本の解放と民主的変革を、平和の手段によって達成した」とする「51年綱領」と「われわれは、武装の準備と行動を開始

しなければならない」として暴力革命を目指す「軍事方針」を決定したのである。

この方針に基づき、昭和二十年代後半に、テロ部隊である山村工作隊などが結成された。農村を拠点とした中国共産党的抗日戦術に倣い、全国の農村でゲリラ戦を展開するなどの方針も決定された。昭和二十七年には、北朝鮮を支援する朝鮮戦争勃発二周年記念集会の前日に、枚方市の旧工廠にダイナマイトを仕掛けた「枚方事件」、前夜祭のデモ行進の後に吹田市の国鉄操車場に火炎瓶などを用いて突入した「吹田事件」を起こした。さらに警察に対する襲撃事件などの暴力的破壊活動を繰り広げたのである。

共産党は、武装闘争路線に基づく暴力的破壊活動は「分裂した一方が行動ではない」と主張し

たが、日本共産党は、暴力革命を目指す「軍事方針」を決定したのである。武力による暴力革命を目指す政党が「平和の党」だといふのは、矛盾も甚だしい。都合の悪い歴史は必死で隠そ

うとしている。

オール電化の賃貸マンション
Plaisir横町
代表 近野 龍也

〒993-0041
山形県長井市九野本1044-1
TEL 0238-84-6163㈹
FAX 0238-84-1909
E-mail:tatsuya@fumec.co.jp

新潟陸運局認可/新自貨第267号
ピーシー・コックセンター
代表取締役 安達 俊男

本社 〒997-0341 山形県鶴岡市下山添字一里塚65
TEL (0235) 57-2885 FAX (0235) 57-2830

山形営業所 〒990-0401 山形県東村山郡中山町大字長崎1259-1
TEL (023) 662-6561 FAX (023) 662-6562

力となつて主導したものだ。そのことは共産党も認めている。共産党の歴史文献「日本共産党の五十年」には、中国の人民の戦争の機械的な適用と結びついた「暴力革命唯一論」が「極左冒險主義の活動」をもたらしたと記述している。

しかし、共産党が暴力革命を目指して行つたこの事件の具体的な内容や、個々の事件に対する同党の責任は明らかにされていない。『日本共産党の六十五年』に付記された「党史年表」を見るに、共産党が主導した「血のメーテー事件」や「吹田事件」などについて記載があるが、いずれも日本国内に発生した社会的事件として扱われてゐる。結果として共産党の関与は「消去」され、隠されているのである。

日本支部として一九二二年に創設され、資金援助も受けてきた。だから本部であるソ連共産党の指示を受け入れざるを得なかつたのである。

コミニストルンからの指示として有名なのが一九三三年五月の「日本における情勢と日本共産党の任務に関するテーゼ」である。共産党に対し、武装蜂起による天皇制の転覆、軍隊や警察の解体による国家権力の奪取、共産党軍の設立などを命じている。いわゆるクーデターだが、共産党はこの指示に従つて、武装蜂起の武器購入資金集めのために銀行強盗なども行つてゐる。国家を転覆し、超えていられると言われてゐる。共産主義の怖さを忘れてはならない。

黒書』は、世界各国で共産主義の犠牲者になつたおおよその人数として、ソ連二千万人、中国五百万、北朝鮮二百万人、東欧三百万人を挙げている。しかし、実際には控えめに見積もつても、一億人は超えていられると言われてゐる。共産主義の怖さを忘れてはならない。

精密金型・金属プレス・精密試作一般
長井製作所
代表 小池 猛
TEL 099-0602
山形県西置賜郡飯豊町萩生3733
携帯 090-1067-1774

有限会社 岩瀬製作所
岩瀬 守
山形県上山市石崎2-4-19

和菓子
(あなたのそば茶プリン・バター入りどら焼・梅最中)
有限会社 藤島屋商店
代表取締役 庄司 俊夫
〒990-1101
山形県西村山郡大江町左沢898
TEL(0237)62-2028
FAX(0237)62-2294

阿部 農園
代表 阿部 正巳
〒989-1501
宮城県柴田郡川崎町大字前川字北原1-2
TEL(0224)84-2970

争路線はコミニストルムから解放と民主的変革を受け「日本

政党だということだ。

戦争以上の犠牲者

平和の手段によって達成がいである」とする決定は、第五回全国協議会において全会一致で行つたのである。

コミニストルムとは、ソ連共産党が指導して世界革命を目指したコミニストルンの後継組織だ。そして、共産党は、暴力革命を目指すコミニストルンをもたらしたと記述している。

しかし、權力や正統性を守るために、人の命も虫けらめに扱う怖さが共産主義にはある。資本主義が倒れて共産主義に至るのが歴史の眞実と主張し、多数の自國の国民の命を奪つてしまふ。自分たちの權力や正統性を守るために、同時に扱う怖さが共産主義にはある。資本主義が倒れて共産主義に至るのが歴史の眞実と主張し、多数の自國の国民の命を奪つてしまふ。自分たちの權力や正統性を守るために、同時に扱う怖さが共産主義にはある。資本主義が倒れて共産主義に至るの

が歴史の眞実と主張し、多数の自國の国民の命を奪つてしまふ。自分たちの權力や正統性を守るために、同時に扱う怖さが共産主義にはある。資本主義が倒れて共産主義に至るの

〈天録時評〉

テロリストを美化するな

虚偽情報をそのまま載せる毎日新聞

反省の色なし

二〇〇一年に解散宣言をするまで、日本赤軍という国際テロ組織が存在していた。日本赤軍は中東を拠点に活動し、二十六人が死亡、七十三人が負傷したイスラエルのテルアビブ空港乱射事件をはじめ、ハイジャックや大使館占拠事件などを起こしている。

毎日新聞社は昨年十二月、刑期を終えて出所した日本赤軍の元最高幹部だった重信房子氏に、テルアビブ空港乱射事件などのテロについてインタビューを行っている。重信氏は「この闘争については、イスラエル側の情報が一方的に流布されてきました。当時、パレスチナばかりかアラブ世界、イスラム世界がこぞつてパレスチナ解放人民戦線(PFLP)の闘争を支持、賞賛したのをご存知ですか。日本人義勇兵ではなく、交戦下の出来事はなく、交戦下の出来事です」と正当性を主張している。

このインタビュー記事から、重信氏はまったく反省していないことが分かる。問題なのは、このような主張を「ヒューマニズムのための武装闘争」と見出しを打つて、そのまま記事にしている毎日新聞だ。様々な束縛や抑圧による非人間的状態から人間の解放を目指すためなら、テロや武装闘争も許されるとする重

このインタビュー記事から、重信氏はまったく反省していないことが分かる。問題なのは、この

信氏の発言をそのまま載せる毎日新聞は、テロ行為を美化し、容認してお

り報道機関として不適格だと言わざるを得ない。

しかし、アーロン・カツイ

ツィール氏は、生物化学兵器の開発者ではなく、物理化学分野などでその

最先端を担う存在として世界的に知られていた科学者である。昨年十二月二十九日に毎日新聞の取材を受けたギラッド・コ

重信氏は、自分たちの行為を正当化するために嘘をついていることにな

スチナ人やアラブ人に對してこうした兵器を使い続けてきた人物です」とも答えている。テルアビブ空港乱射事件で犠牲になったアーロン・カツイ

重信氏は、ヘン駐日イスラエル大使も「カツイール教授が生物兵器や化学兵器に関与したことは一切ない」と答えている。

役立つ最新用語(37)

場所や時間に縛られない働き方 「アバターワーク」

アバターとは、自分の分身として使われるキャラクターのことです。アバターワークとは、仮想空間のアバターを活用して仕事をする働き方のことです。店頭などの現場で従業員に代わって、画面上で接客や販売、商品説明などを行うのに活用されます。コロナ禍によります。この状況のもとで、大きな注目を集めました。

接客の場面では、別のアバター接客の導入によって、間違った印象などを行ないます。アバターワークの利点は、アバターワークの利点

一方、短所としては、高性能なパソコンなど設備の導入に費用や手間がかかります。また、アバター接客で客とトラブルが起きた場合を想定した

毎日新聞だ。様々な束縛や抑圧による非人間的状態から人間の解放を目指すためなら、テロや武装闘争も許されるとする重

また、インタビューの中で重信氏は「死者の中にはアーロン・カツイールという生物化学兵器の開発者もいました。イスラエルの建国前からペレ

兵器の開発者ではなく、物理化学分野などでその

最先端を担う存在として世界的に知られていた科学者である。昨年十二月二十九日に毎日新聞の取材を受けたギラッド・コ

毎日新聞は謝罪も説明もしていない。事実確認をしないで嘘の情報を載せた毎日新聞に報道機関としての資格はない。

アバター接客ができます。顧客はアニメのキャラクターと話しているような体験ができます。人が実際に対応するため、顧客の一人ひとりに丁寧で、きめ細やかな接客ができるのが特徴です。

アバターワークの利点は、アバターワークの利点

モーターцикл ラステック	光暉コーポレーション 有限公司	RITZ INTERIOR リツインテリア ●一般家具・店舗家具 ●カーテン ●インテリア小物 ●住宅&店舗のリフォーム	コンピューター配車でスピーディ。 （麻雀牌・トランプ・花札） 碁・将棋・各種付属用品 製造卸	有限会社 学塗装
代表 海 原 歩 〒729-3107 広島県福山市新市町大字常 1746番地の2 TEL (0847) 53-8439	代表取締役 岩原 克巳 広島県福山市東深津町七丁目12番12号 TEL(084)922-2173	季節料理 まさご 代表取締役 古川久吉 有限会社 まさご 〒726-0013 広島県府中市高木町539-1 TEL. (0847)45-8877	第22回 建国を祝う会 入場無料・先着500名 令和5年2月11日（土・建国記念の日 祝日） 広島県民文化センターふくやま 福山市東桜町1-21 084-921-9200 13:30~15:30 第一部 式典 第二部 記念講演 講師：高市早苗 氏 演題「日本を守る」 お問合せ：TEL 084-922-1332（産経新聞内） 日本会議広島 福山支部 支部長 徳山威雄 マスク着用	株式会社 日本娛樂
総合衣料スクール用品 ふくや アダチ	洋服の リフォーム・お直し KABUTO	お好み焼 & 珈琲 てまり 尾道市栗原東二丁目(栗原本通り) TEL(0848) 22-2767	吉祥如意 河・本・風・月・堂 尾道市瀬戸町地頭分2685番地 TEL 084-949-0922 FAX 084-949-0922	Cut the 洒落夢 もう悩まない・お子様のヘアカット! ヘアカット ビデオで好評発売中 〒722-0215 広島県尾道市美ノ郷町三成1167-1 TEL (0848) 48-1108 FAX (0848) 48-1956 http://syaremu.ftw.jp
アイルランド ダンサー	洋服の リフォーム・お直し KABUTO	清耀流吟詠玄真会 正師範 中島翔竜 〒720-0004 広島県福山市御幸町中津原982-2 TEL (084) 955-0144	墓石・建築石材一般 有限会社 橘高石材店	若 宮 丸

日本の肖像 (74)

塙保己一（補）



不屈の精神で歴史研究に必須の大偉業

不滅の明かりを灯し続ける『群書類従』

歴史家 鈴木 旭

塙保己一は、全盲となつた時から逆に生命力を開き、多くの人の支援を得て、古書古典の発見、正誤比較、復元、版木に彫り、印刷・出版し、学習し、さらに研究して学者としても大成した。全盲一座の最高位である総検校となるだけでなく、幕府お抱えの学問所となる和学講談所を経営する身となる。とても视力のない人の人間業とは思えない大偉業であった。

大火で灰燼に帰す

寛政三年（一七九一）

七月、保己一は盲人座中の最高位である検校であつたが、さらに「座中取締役」に就任する。それまでになかつた役職で、不正を行つた者の取り調べや座中の風紀取締りをする役目であった。

明和年間以降の幕府の

盲人保護政策が裏目に出た。常、盲人は座中に入り、その統制下、鍼治療や音曲の技能を身に着けて生業としていたが、別に高利貸を営む特権を与えられていた。

その特権を利用して暴利を貪る者が多くなつて

和学講談所を創設

保己一に喝を入れた男

とは『群書類従』の編纂に携わり、指導的役割を果たしていた淨聖院亮衍である。到着早々、彼は

己一が受けた衝撃は決して保己一に提言した。

きたため、幕府も手を焼いて取り締まりの強化に乗り出した。ちょうど『群書類従』の編纂事業が軌道に乗り始めた時期でもあり、保己一は体が幾つあつても足りないほど忙しくなつてくる。

その折、麻布辺りに出来た大火事が周辺を焼き尽くし、番町にあつた保己一の屋敷も全焼する。精魂を傾けて集めた古書も、渾身を奮つて刻み込んだ版本も灰になつてしまつた。

それも個人的な事業にしては勿体ない、社会的意義のある事業にしなければいけないと決心した矢先の大火であった。保己一が受けた衝撃は決して保己一に提言した。

家学という形で研究体制が確立しているが、文化と歴史を総合的に把握する「和学」、今まで言えば日本国體と文化、そして歴史全般の研究家がおらず、養成のための学問所が必要ということを指摘したのである。

保己一は常常考えていたことでもあり、早速実行に移したのは言うまでもない。翌寛政五年（一七九三）二月、幕府寺社奉行宛に提出したのが『和学講談所並びに文庫の建設』と「建設用地の拝借願」であった。

提出された願書は早くも二ヵ月後には許可になり、旗本屋敷が集中する番町のど真ん中に建てられることになつた。そして建物はわずか三ヵ月で完成。真新しい建物で、まずは会読と校正が再開されたのであつた。

それに伴つて、教授体

門、屋代大郎、横田孫兵衛、松岡平次郎から成る四人の教授によつて運営されることになつた。

この時、和学講談所は寺社奉行支配下の盲人座中という組織ではなく、林大学頭の監督下に入る学問所、つまり、正式な学問研究機関として認められている。官位に準ずる機関になつたということである。

その中身は同じでも役割も意味合いが変わつてくる。次の通り。

一、國典を教授する学校としての機能

二、文献資料の調査・収集・校正・編集

三、幕府の要求に応じて提出、政策の原案起草・検閲

四、出版事業

「今世は学問が進んで漢学・国学・神道・和歌の方面では（家学と称して）専門の家が定まってゐる・・・それなのに先生（保己一）もいわれるようになつた」（星雲社『マンガ塙保己一』より）

それぞれの専門分野で家学という形で研究体制が確立しているが、文化と歴史を総合的に把握する「和学」、今まで言えば日本国體と文化、そして歴史全般の研究家がおらず、養成のための学問所が必要ということを指摘したのである。

保己一は常に考えていたことでもあり、早速実行に移したのは言うまでもない。翌寛政五年（一七九三）二月、幕府寺社奉行宛に提出したのが『和学講談所並びに文庫の建設』と「建設用地の拝借願」であった。

提出された願書は早くも二ヵ月後には許可になり、旗本屋敷が集中する番町のど真ん中に建てられることになつた。そして建物はわずか三ヵ月で完成。真新しい建物で、まずは会読と校正が再開されたのであつた。

それに伴つて、教授体

のなかで、官位に準ずる機関になつたということである。

その中身は同じでも役割も意味合いが変わつてくる。次の通り。

一、國典を教授する学校としての機能

二、文献資料の調査・収集・校正・編集

三、幕府の要求に応じて提出、政策の原案起草・検閲

四、出版事業

インターネット生放送番組

スタジオ日本 日曜討論

毎週日曜日 10時～12時30分 URL:touron.live

『江戸末期の探検家と「海防論」』 TEL 092-721-0101 FAX 092-725-3190

味を求める季節のお野菜 ぶよえもん

辻 和也・美穂

インスタ→buyoemon で更新中

石川県小松市

勇気と知恵の源

『湧泉』 第4号 (改訂版)

「国旗と国歌」



価格 300円(税込)

●お問合せ
(株)日本時事評論社
電話 050-3532-5152
FAX 083-928-1113

合同会社 まごころ

支援事業所
デイサービスセンター
有料老人ホーム代表 小野 裕樹
〒881-0104
宮崎県西都市鹿野田6138-1
TEL 0983-41-2007

丁寧な安心施工 橋樹造園

〒813-0022
神奈川県川崎市高津区千人435-5□FAX:044-766-0005
携帯:080-7228-1014

はたらく傍 樂 コ ラ ー ゲン

1日1包=5グラムの健康習慣

骨太生活を応援する

30包パック = 3,240円(税込)
100包パック = 10,800円(税込)

お問い合わせ・お申し込み

株式会社日本時事評論社◆社会貢献事業部◆
TEL 050-3532-5152/FAX 083-928-1113
E-mail:info@nipponjijihyoron.co.jp

錦冷凍工業株式会社

〒740-0023 山口県岩国市川下町3丁目5-24
TEL(0827)21-7511